
Bericht
der

Photographischen Abteilung.

Die letzte Sitzung des Jahres 1911 fand am 13. De
zember im Lienaukeller statt. Es wurden die Wander
mappen der Liebhaberphotographenvereine H a m b u r g  
und A a c h e n  vorgelegt und besprochen und im Anschlüsse 
daran die Beurteilungen verlesen, die unsere auf der Rund
reise bei fremden Vereinen befindliche Wandermappe dort 
erfahren hatte.

In derselben W'eise verliefen die Sitzungen des fol
genden Jahres 1912, die am 16. Januar, 14. Februar,
6. März, 10. April, 4. Mai, 7. Juni, 11. Juli, 18. Oktober,
18. November und am 12. Dezember mit einer Ausnahme 
(Centralhotel Hocke) im Lienaukeller stattfanden. Am 
16. Januar 1912 hatte der Fachphotograph H e i n r i c h  
seinen Austritt erklärt, wonach in der photographischen 
Abteilung sich nur noch Liebhaberphotographen und auch 
keine photographischen Händler mehr befinden, was viel
leicht auch das Richtigere ist. Aber die Abteilung hat der 
Mitgliedschaft dieses Fachphotographen manche anregende 
Belehrung zu verdanken gehabt. Am 6. März 1912 war 
die Verbesserung des Lichtbilderapparates beschlossen 
worden, am 11. Juli 1912 die Beteiligung der Abteilung 
an dem für das verstorbene Mitglied, Mittelschullebrer 
K l i 11 k e, zu errichtenden Grabdenkmal.

Die Versammlungen im Jahre 1913 vom 13. Januar,
19. Februar, 11. März, LS. April und vom 14 Mai verliefen
ebenfalls in der üblichen Weise mit dem Studium von 
Wandermappen. Am 20. Juni 1913 fand eine General
versammlung im Lienaukeller statt, die den bisherigen Vor
stand : K u n a th , S c h w a 11 o, M o r g e n s c h w e i s,
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Dr. H i p p e r  und als Mappenverwalter Dr. K ö s t e r  
wiederwählte. Die Versammlung vom 11. September tagte 
bei Hocke, die vom 20. Oktober, 15. November und vom
9. Dezember 1913 wurden wieder im Lienaukeller abge
halten. Am 9. Dezember wurde der Vorstand verstärkt, 
indem Prokurist W e i s s b a c h  mit der Bücherei be
traut wurde.

Am 15. Januar, 10. Februar, 11. März und am 
15. April 1914 waren wir wieder bei Hocke zusammen. 
Ebenda fand die Generalversammlung am 12. Mai 1914 
statt, in der der bisherige Vorstand wiedergewählt und 
beschlossen wurde, gemeinsam mit dem Verschönerungs
verein die Bildersammlung der deutschen Verkehrsvereine 
herkomrnen zu lassen. Die Bildersammlung wurde in der 
Aula des Realgymnasiums ausgestellt und bot des Schönen 
und Sehenswerten viel aus allen Gauen des deutschen 
Vaterlandes.

Mit der Versammlung vom 16 Juni 1914 trat die 
Abteilung in ihre übliche Sommerruhe ein, und darnach 
war der ausbrechende Weltkrieg die Veranlassung, von 
der Abhaltung von Mitgliederversammlungen bis aut 
weiteres abzusehen. Eine Anzahl der Mitglieder steht im 
Felde, Otto R i c h t e r  ist bei Vailly gefallen.

Die Vereinszeitschriften, Photographische Rundschau 
und Wiener photographische Mitteilungen, liegen jetzt in 
der städtischen Bücher- und Lesehalle zum allgemeinen 
Gebrauche aus.
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